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 Аннотация: В статье рассматривается кадровая политика как основа управления кадровыми ресурсами, 

определяющими эффективность системы здравоохранения Республики Казахстан. Обосновано 

содержание кадровой политики на макро и микроуровне, раскрыт ее стратегический и тактический 

потенциал. Исследовано и проанализировано состояние обеспечения кадровыми ресурсами системы 

здравоохранения Республики Казахстан. Акцентируется внимание на действительном положении 

медицинских организаций Республики Казахстан. Обосновываются причины глубоко укоренившихся 

проблем дисбаланса, неоднородности, дефицита медицинских кадров, которые усугубляются под 

воздействием изменений, происходящих в социально-экономической системе, и, как следствие, 

усложнение принятия обоснованных управленческих решений на микро- и макроуровне при проведении 

кадровой политики. Авторами подчеркивается необходимость построения кадровой политики по 

принципу солидарной ответственности государства и общества через сосредоточение усилий на 

стратегическом планировании, прогнозировании и регулировании системы управления медицинскими 

кадрами для удовлетворения потребностей системы здравоохранения. 

Annotation: The article considers the personnel policy as the basis for the management of human resources that 

determine the effectiveness of the healthcare system of the Republic of Kazakhstan. The content of the personnel 

policy at the macro and micro levels is substantiated, its strategic and tactical potential is revealed. The state of 

human resources provision of the healthcare system of the Republic of Kazakhstan is investigated and analyzed. 

Attention is focused on the actual situation of medical organizations of the Republic of Kazakhstan. The reasons 

for the deep-rooted problems of imbalance, heterogeneity, shor­tage of medical personnel, which are aggravated 

by the changes taking place in the socio-economic system, and, as a result, the complication of making informed 

managerial decisions at the micro and macro levels when conducting personnel policy, are substantiated. The 

authors emphasize the need to build a personnel policy based on the principle of joint responsibility of the state 

and society through focusing efforts on strategic planning, forecasting and regulating the management system of 

medical personnel to meet the needs of the healthcare system. 
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